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Venha, 2018. Ficaremos preparados!
Mais um ano se fi nda. Mais um ponto fi nalizado nas tantas linhas que tecemos nos 

panos desta vida. Preparados ou não para continuarmos em frente, seguimos. Com 
muitos ou poucos planos, muita ou pouca força. No fi nal, a vida é uma eterna aposta, 
que só exige de todos nós coragem.

Saber que estamos em uma aposta não nos destitui de nossas responsabilidades, 
direitos e deveres. O ano acabou, mas, tal como fazemos na escola, na vida só viramos 
uma página porque já não havia espaço sufi ciente. No caso, tempo. Mas continuamos 
escrevendo, e as páginas passadas, com acontecimentos fortemente marcados pelos 
tantos lápis que escrevemos os erros e acertos, ainda refl etem e quiçá nos assombram. 

No fi m das contas, esse discurso de que “ano novo, vida nova” é uma falácia, pre-
parada apenas para nos fortalecer. Que assim seja! 

Que em 2018 os cidadãos não se esqueçam das falhas do poder público em 2017,  
da falta de diálogo, e de lutar ainda mais ativamente para que a lei seja cumprida e seus 
direitos sejam preservados e garantidos. 

Que o poder público tenha 2017 na memória constantemente, para não repetir os 
erros,mas repará-los e aprender com eles. Que este novo ano realmente nos traga paz, 
mas não a paz que remeta à passividade, à indiferença ou ao silenciamento, mas a paz 
que faça de nós seres mais sensatos em nossas ações, seres que não omitam nem fujam 
do problema, mas que tenham o poder de buscar pelas soluções e pelo diálogo, com 
menos soberba e mais empatia. 

Que sejamos unidos. Com o mais íntimo de nós mesmos, evoluindo e vencendo 
nossas fraquezas. E como marianenses, indo à rua lutar pelo futuro melhor de nossa 
cidade, protestando e fi scalizando o poder público que está para proteger e evoluir o 
que é nosso. 

Venha, 2018. Ficaremos preparados!

O retorno da Catedral
Para quem mora em Ma-

riana, uma das mais importan-
tes cidades históricas de Minas 
Gerais, ou veio visitá-la, não foi 
fácil passear pelas ruas que cir-
cundam a Catedral da Sé, que 
passou por restauração desde 
2016, com obras de restauro, 
estrutura e drenagem. O que eu 
entendo por restauração, per-
gunto-me ao ver os tapumes se-
rem retirados pelos trabalhado-
res. O básico. Ali, na Catedral 
da Sé, há camadas e camadas de 
história que louvaram e revigo-
raram outros tempos. Escuto 
os trabalhadores conversando 
e sorrindo. Estão animados 
com o resultado. Um assobia 
ritmicamente. Outro canta uma 
música sertaneja. Tudo bem, 
estamos no terceiro milênio, na 
era da liberdade de expressão, 
na era de gostos diversificados 
que devem ser respeitados por 
todos. Acho que escutei os si-
nos tocarem... Acho que es-
cutei versos de Alphonsus de 
Guimaraens cantando a restau-
ração da Catedral. “No seio do-
lente das idas idades/ em meio 
ao silêncio, fiquei a sorrir/ A 
Deusa de outrora só tinha sau-
dades,/ Chorando o passado, 
esperando o porvir!” Acho 
que escutei as aldravias dos 
poetas aldravistas: Mariana/
mar/doce/ar/de/montanhas...  
Outro poema: “Ouviram da 
Catedral da Sé de Mariana/
badalos festivos de sinos ma-
cios, puros, divinos e ternas 
vozes de crianças/ Ouviram da 
rachadura do céu/ sincopada 
banda do mestre Gegê/ canto 
de anjos/ gorjeio uníssono de 
pintassilgos/sabiás e bem-te-
vis. Durão! Cláudio! Alphon-
sus! ecos poéticos/inversa can-
ção:/zumbidos soprados/ v e 
n t o s declamados/ Ouviram 
da Catedral da Sé/ No céu/
na terra/ nas montanhas/ no 
Ribeirão do Carmo/ ouviram 
diversas vozes/ em som retum-

bante/ Mariana, Pátria amada 
de minas! Ou ainda: “Vem ver 
o poeta na sacada do solar de-
clamando poesia sempre a so-
nhar. “É Mariana na Europa 
sendo vista, traz em seis versos 
esperanças...”

Passo em minha rotineira 
caminhada, pela Catedral e vejo 
o esplendor das paredes, por-
tas, janelas com as cores de ou-
trora, que substituíram o cinza 
da fachada e o verde da entrada 
principal. Pergunto-me, pela 
segunda vez, se gostei do resul-
tado. Esplendoroso. O bege e o 
vinho nas partes da construção 
combinaram com o cenário ur-
bano da Primaz de Minas. Paro 
para apreciar a fachada de fora, 
embevecida com a construção 
em local privilegiado da cida-
de.  Mariana não estará linda 
no Natal, estará esplendorosa, 
eis minha constatação ao apre-
ciar por mais de dez minutos a 
construção do século XVIII.  
“Agora bem sinto, no peito, 
áureos brilhos;/ De novo me 
voltam as perlas de Ofir... Aos 
doces afagos da voz dos meus 
filhos, Mais belas que outrora, 
eu irei ressurgir!” Cheguei para 
casa. Li postagens de alguns 
amigos na internet, aplaudin-
do o resultado da restauração 
da Catedral, que se mostrou 
imponente e majestosa. Que 
Deus, em sua infinita bondade, 
abençoe a restauração, e que as 
camadas de história que lou-
varam a Primaz de Minas re-
vigorem áureos brilhos, doces 
afagos dos seus filhos. E assim 
Mariana mais bela, mais esplen-
dorosa ressurgirá.

Andreia Donadon 
Leal - 

Mestre em Litera-
tura pela UFV
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¨cidades

Os animais disponíveis para adoção são vermifugados, vaci-
nados e castrados.

Nova gestão do canil intensifica 
ações de melhorias para os animais
Cuidado. O espaço, que abriga cerca de 50 cães, conta com equipe especializada.

DA REDAÇÃO

A prefeitura de Maria-
na promoveu algumas ações 
prioritárias para garantir o 
conforto aos cães e gatos re-
colhidos na cidade, que são 
direcionados ao Canil Muni-
cipal. Nos últimos dias, o Ca-
nil passou por intervenções 
como pintura, reestruturação 
da rede de água e esgoto e 
contratação de funcionários 
especializados.

 De acordo com o secre-
tário de saúde, Danilo Brito, 
o trabalho assumido pelo 
município proporciona mais 
segurança aos animais. “Es-
tamos comprometidos em 
manter o Canil em funciona-

mento. Tratamos os animais 
com respeito, e oferecemos 
boas condições de saúde, hi-
giene, ração de qualidade e 
acompanhamento veteriná-
rio”, afirmou.

 Atualmente, o espaço 
abriga cerca de 50 cães, e dis-
põe de uma equipe formada 
por uma médica veterinária, 
uma auxiliar de cirurgia e 
dois tratadores. A veterinária 
responsável, Crislene Basílio, 
explica que todos os animais 
passam pela avaliação antes 
de serem abrigados. “Só são 
recolhidos animais portado-
res de alguma zoonose, que 
tragam risco à integridade 

da população ou que tenham 
sido atropelados, além de 
cães bravos”.

 Os animais disponíveis 
para adoção são vermifuga-
dos, vacinados e castrados. 
O Canil Municipal está lo-
calizado na Rua Córrego do 
Canela, s/nº; Morro Santana, 
próximo à Transportadora 
Sobreira. Outras informa-
ções estão disponíveis pelo 
telefone (31) 3558-1171.

 

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br

Funerária São José realiza sorteios
Aconteceu no último dia 16 mais um 

sorteio do Plano de Assistência Familiar  
da Funerária São José de Agostinho, 
deixando seus associados felizes! Os ga-
nhadores, além de prêmios surpresa, le-
varam cheques nos valores de R$200,00, 
R$300,00, R$500,00 e R$1000,00. 

A equipe da Funerária São José mais 
uma vez agradece o apoio, a parceria e a 
confiança depositada neste ano de 2017 
e deseja um Feliz Natal é um Ano Novo 
de muitas realizações!

Ganhadores 
• Edineide Soares Sartori de Mariana:
Ganhou R$200,00.
• Alcides Resende (de M. Horta):
Ganhou cheque de R$200,00
• Maria Aparecida da Silva (de M. Horta):
Ganhou cheque de R$200,00
• Maria das Graças Almeida (de Mariana): 
Ganhou o cheque de R$200,00
• Efigenia das Graças de Paula (de M. Horta): 
Ganhou o cheque de R$200,00 reais
• José Gomes de Figueiredo (de Cuiabá): 
Ganhou o cheque de R$300,00
• José Pedro da Paixão (de Mariana): 
Ganhou o cheque de R$300,00
• José de Assis Barnabé (de Mariana): 
Ganhou o cheque de R$500,00
• Rosane Macedo Cunha Alves Moreira (de Pa-

dre viegas):
Ganhou o cheque de R$1.000,00
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Período Natalino tem aumento 
significativo no uso de crédito 
POR PEDRO AUGUSTO

O fim do ano se ini-
cia e com ele as festivida-

des que as famílias não se pri-

vam nem em tempos de crise. 
O natal é de fato referência de 
consumo no mês de dezembro, 

afinal receber amigos e fami-
liares sempre com uma ceia e 
presentes. Devido a isso cres-
ce o uso do catão de crédito 
e débito, principalmente nes-
te período onde o consumo 
sobe em 16,71% segundo da-
dos da Associação Brasileira 
das Empresas de Cartão de 
crédito e Serviços (ABECS). 
A região sudeste é a maior 
usuária desse meio de paga-
mento o no Brasil, representa 
62,6 % do total.

Segundo a pesquisa “O 
brasileiro e sua relação com 
o dinheiro III” divulgada em 
março de 2011 pelo Banco 
Central do Brasil em parceria 
com o Instituto ZaytecBra-
sil12 , o brasileiro tem usado 
cada vez mais o cartão. O pa-
gamento por crédito subiu de 
8%, em 2007, para 13%, em 

2010; e de 8% para 14%, entre 
2007 e 2010 no caso dos car-
tões de débito. No mesmo pe-
ríodo, a posse de cartão de cré-
dito subiu de 31% para 43%, 
e de 35% para 43% os cartões 
de débito. O uso de cartão em 
substituição ao uso do dinheiro 
traz inúmeros benefícios tanto 
da perspectiva do consumidor 
quanto do estabelecimento. A 
segurança e a conveniência se 
destacam como principais be-
nefícios para o consumidor. 
O varejo no ultimo semestre 
apresentou absorver 58,9% do 
uso do cartão de crédito e 61% 
no cartão de débito. Vale des-
tacar que para compras acima 
de cinquenta reais, 66,67% da 
população brasileira efetua pa-
gamento por esses meios.

Para evitar um natal no ver-
melho, separamos duas dicas 

para você consumidor fazer 
um bom uso do seu dinheiro, 
e garantir muita “paz e pros-
peridade”:

•	 Muito	 cuidado	 com	
o cartão de crédito – É fácil 
fazer compras com ele, mas 
difícil pagar a fatura depois. 
Por isso, só o use se tiver mui-
to controle dos gastos. Senão, 
corre o risco de o total ficar 
alto demais e você não con-
seguir pagar à vista a fatura, e 
precisar entrar no crédito ro-
tativo, que tem taxas de juros 
absurdas.

•	 Compre	 presentes	 à	
vista e peça desconto – Apro-
veite o 13º salário e peça des-
contos. Resista às compras 
parceladas porque elas vão 
comprometer o orçamento 
dos meses seguintes e, em ge-
ral, têm juros embutidos.
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De acordo com Júlio, a apresentação do balanço é uma 
forma de mostrar a transparência das ações,

Prefeito Júlio Pimenta faz balanço 
da gestão de 2017 em Ouro Preto
Transparência. Poder Executivo falou sobre avanços e desafios da prefeitura neste ano

DA REDAÇÃO

Na última reunião ordi-
nária da Câmara Municipal de 
Ouro Preto do ano, realizada 
nessa terça-feira (19), o pre-
feito Júlio Pimenta (PMDB) e 
o vice-prefeito, Aílton Miran-
da Silva, o Tico (PDT), eles 
apresentaram aos vereadores 
e à comunidade ouro-pretana 
o balanço das ações desenvol-
vidas em 2017.

De acordo com Júlio, 
a apresentação do balanço 
é uma forma de mostrar a 
transparência das ações, os 
avanços conquistados e os 
desafios. “Foi a oportunida-
de de expor como pegamos a 
Prefeitura, uma herança trági-
ca que recebemos com uma 
dívida [de R$43.383.460,18], 
o que dificultou e adiou mui-
tos dos nossos projetos.  Por 
exemplo, só neste ano, paga-
mos 14 folhas de pagamento, 
inclusive os salários de de-
zembro do ano passado no 
qual o ex-gestor não pagou; 
tivemos que pagar contrata-
dos, comissionados e efetivos, 
dos nossos doze meses que 
pagamos em dias e, agora, o 
13°, explicou.

O prefeito também apre-
sentou as melhorias e os 
projetos executados. “Avan-
çamos aos poucos e mos-
tramos ações concretas de 
melhorias e projetos futuros 
que estamos planejando agora 
em 2018, ano em que o orça-
mento foi elaborado por nós 
e votado pelos vereadores. E, 
claro, com o apoio de várias 
instituições”, apontou. 

De acordo com o político, 
em 2018 as prioridades do go-
verno serão a saúde, educação, 
emprego e renda. “Na saúde, 
estamos focando bastante, 
pois temos pessoas esperando 
por exames há três ou quatro 
anos. Na Educação, da mes-
ma forma. Das 16 creches, já 
reformamos 15. Temos 33 es-
colas e estamos num desafio 
de ação para que, as que estão 
em piores condições, sejam 
reformadas agora em janeiro. 
Não só em questões físicas, 
mas também pedagógicas, de 
apoio e motivação aos servi-
dores”, concluiu. 

O presidente do Legis-
lativo, Wander Albuquerque 
(PDT), elogiou a presença do 
Executivo na Câmara. “Tive-
mos, pela primeira vez na his-
tória política de Ouro Preto, 

a presença do prefeito e do 
vice e junto ao secretariado, 
de maneira espontânea, pres-
tando contas aqui na Casa do 
seu primeiro ano de mandato 
oportunidade foi muito im-
portante, pois é uma ocasião 
de grande audiência com a 
transmissão da reunião ordi-
nária ao vivo [pela internet e 

por rádios parceiras] para que 
também as pessoas que nos 
acompanham de casa possam 
saber a realidade de Ouro 
Preto”, analisou. 

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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O deputado Thiago Cota reafirmou a importância da va-
lorização do esforço dos prefeitos e parlamentares para a 
sanção. 

Assembleia Legislativa homenageia 
a AMIG pelo reajuste do CFEM
Reconhecimento. Ex-presidente da AMIG e ex-prefeito de Mariana, Celso Cota, foi um dos homenageados.

DA REDAÇÃO

A Comissão de Minas e 
Energia da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais, 
ALMG, realizou, na sexta-
feira, 15, a solenidade de en-
trega de diplomas com vo-
tos de congratulações com a 
Associação dos Municípios 
Mineradoras (AMIG) pela 
conquista histórica da Medida 
Provisória (MP) 789, de 2017, 
que aumenta para até 3,5% as 

alíquotas da Compensação Fi-
nanceira pela Exploração de 
Recursos Minerais (Cfem). 

Diversas autoridades 
foram homenageadas, en-
tre elas, o ex-presidente da 
AMIG, Celso Cota. A cerimô-
nia contou com a presença de 
dezenas de prefeitos dos mu-
nicípios mineradores e parla-
mentares de Minas Gerais e 
do Pará. 

O presidente da comissão 
e autor do requerimento para 
a reunião, deputado João Ví-
tor Xavier, afirma que a san-
ção da MP é uma conquista 
dos mineiros. “A luta vem de 
duas décadas. Ninguém é con-
tra a mineração, mas entendo 
que as cidades devem ser mais 
bem recompensadas, e a nova 
alíquota da Cfem pode gerar 
quase R$ 800 milhões por ano 
para os municípios minerado-
res”, declarou. 

O deputado Thiago Cota 
reafirmou a importância da 
valorização do esforço dos 
prefeitos e parlamentares para 
a sanção. “Recordo bem de 
várias reuniões e palestras em 
que o ex-prefeito Celso Cota 
esteve presente, inclusive or-
ganizando caravanas com 
vários prefeitos e vereadores 
dos municípios mineradores 
na luta pelo aumento da alí-
quota do Cfem”, disse o de-
putado. 

Após receber a home-
nagem, o ex-prefeito Celso 
Cota, se diz realizado e orgu-

lhoso com a aprovação da alí-
quota. “O aumento do Cfem 
significará mais saúde, segu-
rança, educação e qualidade 
de vida para o nosso o povo 
e para nossa gente,” afirmou 

o ex-presidente. 

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br

Crédito: Divulgação
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Diversas autoridades 
foram homenageadas, en-
tre elas, o ex-presidente da 
AMIG, Celso Cota. A cerimô-
nia contou com a presença de 
dezenas de prefeitos dos mu-
nicípios mineradores e parla-
mentares de Minas Gerais e 
do Pará. 

O presidente da comissão 
e autor do requerimento para 
a reunião, deputado João Ví-
tor Xavier, afirma que a san-
ção da MP é uma conquista 
dos mineiros. “A luta vem de 
duas décadas. Ninguém é con-
tra a mineração, mas entendo 
que as cidades devem ser mais 
bem recompensadas, e a nova 
alíquota da Cfem pode gerar 
quase R$ 800 milhões por ano 
para os municípios minerado-
res”, declarou. 

O deputado Thiago Cota 
reafirmou a importância da 
valorização do esforço dos 
prefeitos e parlamentares para 
a sanção. “Recordo bem de 
várias reuniões e palestras em 
que o ex-prefeito Celso Cota 
esteve presente, inclusive or-
ganizando caravanas com 
vários prefeitos e vereadores 
dos municípios mineradores 
na luta pelo aumento da alí-
quota do Cfem”, disse o de-
putado. 

Após receber a home-
nagem, o ex-prefeito Celso 
Cota, se diz realizado e orgu-

lhoso com a aprovação da alí-
quota. “O aumento do Cfem 
significará mais saúde, segu-
rança, educação e qualidade 
de vida para o nosso o povo 
e para nossa gente,” afirmou 

o ex-presidente. 

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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Câmara aprova PL’s que incentivam 
Cultura, Turismo e Esporte na cidade
Diversificação. Projetos exploram potencialidade cultural e turística da cidade.

DA REDAÇÃO

Durante a reunião ordiná-
ria realizada na segunda-feira, 
18, a Câmara aprovou, em úni-
ca discussão e votação e por 
unanimidade, quatro Projetos 
de Leis(PL) que incentivam e 
reconhecem o potencial cul-
tural, turístico e esportivo de 
Mariana. 

Ao encontro de iniciativas 
que promovem  o potencial cul-
tural e turístico do município, o 
PL nº 135/2017, de autoria do 
vereador Juliano Duarte (PPS), 
dá denominação oficial ao Cen-
tro de Atendimento ao Turista 
(CAT), agora reconhecido com 
o nome do artista plástico ma-

rianense “Zizi Sapateiro”. Nes-
te ano, completa-se 10 anos da 
morte do artista. Para os fami-
liares,o projeto é uma forma 
de se preservar a memória e 
as obras do pintor. “Estamos 
imensamente felizes, a iniciati-
va é uma porta para podermos 
preservar o acervo do meu pai 
e divulgar seu ateliê”, declara o 
filho de Zizi Sapateiro, Edson 
Santos (Tumão). O artista plás-
tico também criou a primeira 
associação de guias de turismo 
em Mariana, no início da déca-
da de 1970. 

Outro projeto em prol da 
cultura e do turismo aprova-

do na reunião foi o PL Subs-
titutivo nº 22/2017, de autoria 
do parlamentar Gerson Cunha 
(PSC). A medida institui no 
calendário municipal a “Sexta-
feira de Arte e Cultura no Jar-
dim”, que tem como objetivo 
estimular apresentações cul-
turais e artísticas, entre outras 
manifestações populares.
Esporte

Foram aprovados dois PLs 
Substitutivos que incentivam o 
esporte e o turismo na cidade, 
o PL nº 121/2017 e PL o  nº 
122/2017, ambos de autoria 
do vereador Juliano Duarte. Os 
projetos propõe a inclusão no 

calendário oficial do municí-
pio o “Uphill da Cartucha” e o 
“Desafio das 6 horas da ACM”. 
Ambos os projetos incentivam 
a prática do ciclismo em Maria-
na. As duas provas já ocorrem 
no município. 

“Aprovamos esses proje-
tos para incentivar o turismo 
esportivo em nossa cidade, 
trazendo cada vez mais turistas 

amantes do ciclismo e promo-
vendo, ainda mais, o reconhe-
cimento de Mariana enquanto 
capital nacional das bikes”, jus-
tifica o vereador Juliano.

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br

Confraria Capim Canela, recebe 
homenagem na Câmara de Ouro Preto

A Confraria Capim Canela 
recebeu na noite de 12 de de-
zembro de 2017, na Câmara 
Municipal de Ouro Preto uma 
homenagem pelos relevantes tra-
balhos prestados em Ouro Preto 
e região..

 Homenagem realizada pela 
Câmara Municipal de Ouro Pre-
to sob indicação do Vereador 
Thiago Mapa, foi uma noite mui-
to especial para todos os confra-
des, receber essa homenagem.

Agradecemos a 
todos os clientes a 
confiança e parceria 
por participaram da 
promoção “A sorte é 
toda sua”, da Farmá-
cia Dom Bosco, Rede 
Entrefarma. 

Neste sábado, 
23, às 10h, será en-
tregue o prêmio de 
uma moto 0 Km para 
a ganhadora, Andrea 
Lima. 

Desejamos a to-
dos um feliz Natal e 
um ano novo cheio 
de realizações!
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Para conhecimento de toda 
sociedade marianense

Carta de repúdio dos servidores da educação da rede municipal de Mariana à atual gestão municipal

Tendo em vista as 
inúmeras questões vivi-
das no ano de 2017,  vi-
mos a público, primeira-
mente, para dividir com 
a toda a população ma-
rianense,  uma vez que 
acreditamos que a maio-
ria desconhece o que se 
passa com os funcioná-
rios da Secretaria Muni-
cipal de Educação,  e em 
segundo lugar para pedir 
o apoio da sociedade/
comunidade em favor de 
nossa causa.

Por diversas vezes 
durante o ano de 2017, 
fomos à Câmara Muni-

cipal e acompanhamos de 
perto toda movimentação, 
já que, o executivo tem en-
viado projetos que preju-
dicam o servidor público 
da área da educação.

Na última reunião da 
Câmara realizada no úl-
timo dia 14, extraordina-
riamente, foi colocado em 
pauta um projeto propon-
do alteração no Estatuto 
do Servidor em relação 
a data de pagamento das 
férias. É garantido por lei 
que a recebamos até 2 dias 
antes de seu início, porém,  
o atual governo propõe 
que o pagamento seja até 

o 15º dia útil do mês de 
janeiro, ou seja, quase 
quando estivermos vol-
tando das mesmas. Gra-
ças a Deus temos podi-
do contar com o apoio 
dos vereadores que têm 
rejeitado tais absurdos.

Nessa mesma reu-
nião tivemos uma notí-
cia que poderemos ficar 
sem receber o restante 
do 13° salário e o pa-
gamento do mês de de-
zembro, por falta de di-
nheiro no município. Ou 
será falta de planejamen-
to e má gestão? 

Vários servidores ti-
veram vantagens já ad-
quiridas retiradas  ao 
longo da carreira como  
biênios e quinquênios, 
sem ao menos serem in-
formados e justificados. 
E mesmo sendo solicita-
do tal informação e jus-
tificativa, até a presente 
data não houve resposta 
formalizada, demostran-
do assim, total falta de 
respeito com o servidor!!

Todos os servido-
res municipais recebiam 
seus vencimentos até o 
dia 1º de cada mês e, de 
repente, essa data foi al-
terada para até o 5º dia 

útil, sem nenhuma comu-
nicação prévia. Novamen-
te falta total de respeito 
para com o servidor!

Conquistamos no ano 
de 2014 o nosso tão so-
nhado Plano de Carreira, 
plano este que nos garan-
te alguns direitos e vanta-
gens. Agora, querem jo-
gá-lo no lixo, pois a atual 
gestão contratou uma 
empresa pelo valor de 
R$400.000,00 para elabo-
rar um NOVO Plano de 
Carreira. Não queremos 
um novo plano!

Assim que tivemos co-
nhecimento que mexeriam 
em nosso Plano de Car-
reira, nos organizamos e 
realizamos, em setembro, 
uma reunião para eleger-
mos democraticamente 
membros para compor 
uma comissão para mo-
nitorar, acompanhar, ana-
lisar toda e qualquer alte-
ração relativa ao plano. A 
reunião inclusive contou 
com a presença de alguns 
vereadores que apoiam 
nossa causa.

Essa comissão enviou 
ofício ao Sindicato dos 
trabalhadores da Prefei-
tura para que a mesma a 
reconhecesse e oficializas-

se, assim como também 
a Câmara Municipal e à 
Comissão de Educação 
da Câmara. 

Em dezembro a Se-
cretaria Municipal de 
Educação solicitou às es-
colas o envio de nomes 
para comporem uma co-
missão para estudo do 
novo plano de carreira, 
os quais participariam de 
um “sorteio.” A grande 
maioria dos servidores 
respondeu NÃO ao en-
vio de nomes, justifican-
do a existência de uma 
comissão que já nos re-
presenta. Mesmo assim, 
a secretaria tentou rea-
lizar o sorteio, porém, 
sem sucesso, seja pela 
presença da comissão 
eleita e também pela 
ausência de candidatos. 
Tudo inclusive registra-
do pela TV Top Cultura.

Continuaremos lu-
tando contra esse des-
governo que só vem nos 
prejudicando e solicita-
mos o apoio não apenas 
dos vereadores, que têm 
sido grandes parceiros 
nessa luta, mas também 
de toda a população ma-
rianense. Nosso lema é: 
NENHUM DIREITO 
A MENOS!
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Cachoeira do Brumado receberá 
tratamento de água e esgoto
Expectativa. Cachoeira será o primeiro distrito a receber os serviços.

DA REDAÇÃO

 Em audiência pública 
promovida pela Prefeitura 
de Mariana e o Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto, 
SAAE, sobre o saneamen-
to, o prefeito Duarte Júnior 
anunciou a realização das 
obras do sistema de abaste-
cimento de água e do sistema 
de esgotamento sanitário no 
distrito, que será o pioneiro 
neste quesito no município. 
O início das obras está pre-
visto para primeiro semestre 
de 2018.  

 Serão investidos cerca 
de R$ 6 milhões, custeados 
pela Fundação Nacional 
de Saúde (Funasa) e pela 
Fundação Renova. A Funa-
sa se responsabilizará pela 
implantação do sistema de 
abastecimento de água, que 
gira em torno de R$ 3,2 mi-
lhões. 

De acordo com a asses-
sora técnica da Superinten-
dência Estadual do órgão, 
Edicleusa Moreira, presente 
na audiência, faltam apenas 

a finalização de alguns pro-
cessos técnicos para que a 
verba seja liberada ao mu-
nicípio. “Toda a mão de obra 
contratada para a realização das 
atividades será feita com tra-
balhadores do distrito. Vamos 
priorizar a mão de obra local. 
Serão cerca de 12 meses de 
contratação de profissionais do 
próprio distrito para execução 
dessas ações”, declarou. 

 O prefeito Duarte Júnior 
anunciou a notícia aos mora-
dores do distrito com grande 
otimismo e entusiasmo, e lem-
brou que a conquista é fruto 
de diversas reuniões e idas à 
Brasília, que resultaram no ga-
nho esse recurso por meio de 
projetos formulados encami-
nhados pela equipe técnica. 
“Que satisfação foi para mim 
ter ido até Cachoeira do Bru-
mado anunciar as ações que 
serão desenvolvidas no local. 
Cachoeira será o primeiro 
distrito a ter um sistema de 
abastecimento de água e es-
gotamento sanitário. Serão 

obras que, enfim, serão con-
cretizadas para a nossa gen-
te”, afirmou. 

 Já a obra do sistema de 
esgotamento sanitário será 
custeada pela multa compen-
satória referente ao desastre 
da barragem de Fundão.  Cer-
ca de R$3 milhões do mon-
tante que Mariana terá direi-
to por ter o projeto aprovado 
pelo Comitê Interfederativo 
(CIF) serão destinados para 
Cachoeira do Brumado. 

 Presente na audiência, o 
diretor executivo do SAAE, 
Amarildo Junior, apresentou 
os dois projetos à comunida-
de, incluindo os locais onde 
serão instaladas as Estações 
de Tratamento de Água e de 
Esgoto, e esclareceu dúvidas 
e questionamentos. “Esta-
remos atendendo todos os 
moradores de forma satisfa-
tória, levando mais qualidade 
de vida para essas pessoas. O 
ano de 2018 será de intensas 
ações em Cachoeira do Bru-
mado”, apontou o diretor.

Serão investidos cerca de R$ 6 milhões, custeados pela Fundação Nacional de Saúde (Funa-
sa) e pela Fundação Renova. 
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recanto do 
animal

PROCON de Mariana divulga
orientações para compras de Natal
Dicas. O grande fluxo de vendas reforça a importância de informar ao consumidor seus direitos.

DA REDAÇÃO

No intuito de alertar o 
consumidor sobre descontos e 
promoções enganosas que au-
mentam na época natalina, o 
Órgão de Proteção e Defesa do 
Consumidor, Procon de Maria-
na listou algumas dicas que po-
dem auxiliar os clientes na hora 
das compras. Confira abaixo: 

 - O consumidor deve sem-
pre exigir a nota fiscal do pro-
duto ou serviço adquirido.

- O preço promocional não 
anula os direitos do consumi-
dor.

-A oferta deve ser cumpri-
da conforme divulgado. Toda 
informação transmitida ao con-
sumidor, seja através de publi-
cidade, embalagens ou mesmo 
declarações dos vendedores, 
torna-se uma cláusula contratu-
al a ser cumprida pelos lojistas 
e fabricantes.

- Em compras na internet 
com sites instáveis em que não 
se possa concluir a compra na-
quele momento, o ideal é que 
o consumidor salve as infor-
mações para solicitar, poste-
riormente, o cumprimento da 
oferta.

- É importante guardar to-
das as informações referentes 

à aquisição do produto, tais 
como oferta, discriminação do 
produto, pagamento, prazo de 
entrega.

- Caso o  prazo de entrega 
não for cumprido, o consumi-
dor tem direito de requerer o 
cancelamento da compra com 
a devolução dos valores pagos; 
outro produto equivalente.

- O Código de Defesa do 
Consumidor assegura que, no 
caso do produto apresentar 
defeito, a loja ou o fabricante 
deve consertar em até 30 dias. 
Caso não ocorra nesse prazo, 
o consumidor poderá escolher 
entre três opções: exigir sua 
troca por outro produto em 
perfeitas condições de uso; a 
devolução do valor pago com 
correção monetária ou o abati-
mento proporcional do preço.

- Segundo CDC, as com-
pras realizadas pela internet, 
catálogos ou telefone, podem 
ser canceladas no prazo de sete 
dias a partir da entrega do pro-
duto, mesmo que ele não apre-
sente qualquer defeito, obtendo 
o consumidor a restituição do 
valor pago. 

 Para obter mais informa-
ções e esclarecer possíveis dú-

vidas, os consumidores podem 
comparecer ao Procon de Ma-
riana, que conta com horário de 
funcionamento das 13 às 17h, 
de segunda a sexta-feira, no 
andar térreo da Prefeitura Mu-
nicipal. Os consumidores tam-
bém podem ligar nos telefones 
3557-9023 e 3557-9001, além 
do novo canal de atendimento 
151.
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Para o Deputado Thiago Cota(PMDB),  a aprovação da Lei garante um avanço na carrei-
ra dos funcionários.

Thiago Cota vota a favor do PL sobre 
direitos dos servidores da Emater
Avanço. Projeto garante aos funcionários e ex-funcionários a observância das normas coletivas de 
trabalho.

DA REDAÇÃO

O Plenário da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) aprovou com o pro-
jeto de lei n° 4.851/17, que 
dispõe sobre o Quadro de 
Cargos de Pessoal da Empre-
sa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural de Minas Ge-
rais (Emater-MG). 

O texto garante aos fun-
cionários e ex-funcionários 
da Emater a observância das 
normas coletivas de trabalho 
vigentes no período trabalha-
do. A reorganização adminis-
trativa da empresa possibilita 
a contratação de novos exten-

sionistas, através de concurso 
público.

Para o Deputado Thiago 
Cota(PMDB),  a aprovação 
da Lei garante um avanço na 
carreira dos funcionários da  
Emater-MG, uma empresa 
que tem prestado, ao longo 
dos anos, um excelente servi-
ço ao homem do campo. 

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br

Crédito: Divulgação
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¨volante
Sammax Multimarcas chega 
à Mariana em breve
Empreendedorismo.  A empresa atuará nos seguimentos de venda direta e varejo de multimarcas de 
automóveis.

DA REDAÇÃO

Na manhã desta terça-fei-
ra, 19, ocorreu no espaço da 

Sammax Multimarcas, empresa 
que atuará na área de venda de 
automóveis, um café da manhã 

para os taxistas da cidade. O 
evento ocorreu na futura sede 
da empresa, que se situará na 
Rodovia dos Inconfidentes, 
quilômetro 108, em frente ao 
Posto Raul, e promoveu um 
café da manhã para o público. 

A atividade contou com a 
presença diversas figuras liga-
das ao segmento, como mem-
bros do Sindicato dos Rodovi-
ários de Mariana, dirigentes do 
Sindicato dos Taxistas,  repre-
sentantes regionais da fábrica 
Renault  e representantes da 
Ford. 

A previsão é que a empre-
sa chegue à Mariana já no iní-
cio de 2018.  De acordo com 
o proprietário, Diney Roque, 
a Sammax vem com o  apoio 
de fornecedores e equipe trei-
nada para prestar atendimento 
de qualidade para os clientes de 
Mariana. A empresa trabalhará 
nos seguimentos de Venda di-
reta e varejo de multimarcas, 
além gerar empregos, renda e 
bons negócios para as empre-
sas e população da cidade.

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal
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Geraldo Dutra e Gleissimar Dutra.

Homem atira em mulher e se 
mata no bairro Cabanas
Motivação. O crime teria sido motivado por ciúmes e uma possível separação do casal.

DA REDAÇÃO

A Polícia Militar de Maria-
na foi acionada na quinta-feira 
(14) para comparecer a uma 
residência no Bairro Cabanas, 
onde de acordo com testemu-
nhas, havia um casal gravemen-
te ferido. 

Geraldo Silviano Dutra e 
Gleissimar Lucas Teixeira Du-

tra foram encontrados com 
sinais vitais aparentes. A PM 
socorreu Gleissimar, que foi 
alvejada por 5 tiros, encami-
nhando para cuidados médicos 
e logo em seguida encontraram 
Geraldo, autor do crime, com 
uma arma de fogo em mãos e 
uma perfuração na cabeça, jun-
tamente de manchas de pólvora 

em seu travesseiro.
Segundo informações, Ge-

raldo foi encaminhado para o 
Hospital Monsenhor Horta, 
onde veio a óbito. Já Gleissi-
mar, foi encaminhada ao hospi-
tal João XXIII, em Belo Hori-
zonte, e sofreu morte cerebral.

Motivação
O crime de tentativa femi-

nicídio, assassinato de mulheres 
em contexto discriminatório 
por gênero, teria sido motiva-
do a uma possível separação do 
casal e por ciúmes do autor.

Repercussão 
Em rede social, a amiga da 

vítima, Laura Azevedo, mos-
trou-se indignada com a reper-
cussão de boatos sobre o caso.

“Deixo aqui minha indig-
nação e meu repúdio pois, é 
impressionante como algumas 
pessoas são hipócritas, se co-
ração no momento tão difícil 
para nós e ficam prolatando 
mentiras infundadas sem terem 
conhecimento da realidade dos 
fatos. Peço a estes maldosos 
que se inteirem da realidade an-
tes de saírem por ai difamando 
a Gleice, pois somente quem 
conviveu e convive com ela há 
mais de dez anos, pode ter a 
liberdade e a informação con-
creta para passar à alguém. Bo-
atos irão sair inúmeros, mas a 

verdade poucos sabem. Chega-
ram ao ponto de dizer que mi-
nha amiga foi baleada porque 
foi pega na cama com o aman-
te. É realmente sem noção e 
sem mãe quem está difamando 
uma pessoa tão integra, hones-

ta, guerreira e lutadora como a 
Gleice. E eu, com toda certeza 
irei defendê-la até o último dia 
da minha vida, porque a Gleice 
foi mais uma vítima do ciúme 
infundado e depressão do au-
tor”.

   ATUALIDADES| 15 Jornal Ponto Final
21 a 27 de dezembro de 2017

¨atualidades
Idosos devem se atualizar no 
CadÚnico até 31 de dezembro
Benefícios. A inscrição dá acesso a vários 
outros programas sociais, como a Cartei-
ra do Idoso.

DA REDAÇÃO

Os idosos que recebem o 
Benefício de Prestação Con-
tinuada (BPC) devem se ins-
crever ou atualizar suas infor-
mações pessoais no Cadastro 
Único até o dia 31 deste mês. 
Após essa data, as famílias que 
não estiverem inseridas no Ca-
dÚnico, ou com o cadastro de-
satualizado, terão o benefício 
suspenso, conforme o decreto 
8.805, de 7 de julho de 2016.

 Para se cadastrar, o res-
ponsável deve procurar o 
Departamento do Cadastro 
Único e Programa Bolsa Fa-
mília, na Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Social 
e Cidadania. O Responsável 
deverá estar com documentos 
de todos os moradores da re-
sidência. 

 No intuito de facilitar o 
procedimento, equipes do Ca-

dÚnico Municipal estão reali-
zando visitas domiciliares aos 
idosos que recebem o benefí-
cio. A inscrição dos beneficiá-
rios e de suas famílias permite 
o acesso a vários outros pro-
gramas sociais, como a Tarifa 
Social de Energia Elétrica e a 
Carteira do Idoso. A medida é 
um mecanismo que amplia e 
controla os recursos, identifi-
cando quem realmente neces-
sita de assistência.

A Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social e Ci-
dadania está localizada na Rua 
Dois de Outubro, nº 210, Vila 
Maquiné. Os telefones para 
contato são (31) 3558-2585 e 
(31) 3558-2767. 

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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corteplan

O prefeito não foi encontrado para explicar sobre a decisão da secretária. 

Servidores manifestam contra 
indicação proposta por secretária
Cobrança. O grupo de servidores seguiu para a prefeitura municipal em manifestação a fim de cobrar 
satisfações do prefeito.

DA REDAÇÃO

Servidores da rede muni-
cipal de ensino se reuniram na 
terça-feira (12) na sede da Se-
cretaria de Educação para ma-
nifestarem contra a decisão da 
secretária Juliana Alves.

De acordo com Vicente 
Freitas, professor, havia sido 
convocado um sorteio para 
definir as posições de cada re-
presentante da comissão que 
acompanha as possíveis mu-
danças que o município almeja 
fazer no plano de carreira (car-
gos e salários), que foi criado 
em 2014, mas como não com-
pareceram candidatos suficien-
tes, a secretária decidiu indicar 
os nomes que fariam parte da 
comissão. “Fomos pegos de 
surpresa essa manhã. A secre-
tária está fazendo uma indica-
ção porque não compareceram 
candidatos para representar to-
dos os servidores da educação 
e isso é uma forma arbitrária. 
Essa comissão que temos foi 
eleita em uma reunião em que 
todos compareceram na câma-
ra, disse”.

Ainda na tentativa de resol-
ver a situação, o grupo de ser-
vidores seguiu para a prefeitura 
municipal em manifestação a 
fim de cobrar satisfações do 
prefeito, que não foi encontra-
do no local.

Em nota, Juliana Alves 
afirmou que os diretores de 
escolas e creches indicaram os 
profissionais de cada categoria 

para compor a comissão de 
discussão do plano de cargos 
e carreiras da educação, as-
sim cada escola escolheu seus 
representantes cujos nomes 
seriam submetidos a sorteio 
para nomeação. Afirma ainda 
que um grupo de 13 servido-
res da secretaria de educação 
se intitulou como comissão 
de discussão dos planos sem 
qualquer indicação das escolas 
e que na terça feira seria reali-
zado sorteio dentre os indica-
dos pela escola para a definição 
dos membros da comissão, mas 
como houve “tumulto e cons-
trangimento” dos profissionais 
que haviam sido indicados, re-
alizou-se apenas a eleição das 
classes de servente escolar e se-
cretário escolar. Posteriormen-
te será convocada a eleição das 
demais classes para compor a 
comissão. 
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Rádio Mariana FM mantém a tradição 
e promove o 14º Almoço Solidário
Ação.  A iniciativa mobilizou mais de 800 convidados e trabalhadores. 

DA REDAÇÃO

A Rádio Mariana FM pro-
moveu no ultimo dia 17 de 
dezembro, o 14º Almoço Soli-
dário, evento beneficente que 
virou tradição na cidade histó-
rica de Mariana - MG. A ini-
ciativa, considerada como um 
dever para os colaboradores, 
foi bem organizada e mobiliza-
ram mais de 800 convidados e 
trabalhadores.

O evento, que aconteceu 
na escola estadual Professor 
Soares Ferreira, teve a partici-
pação de toda equipe da rádio, 
sob a coordenação do diretor 
Rodrigo Esquárcio. “É mui-
to importante para nós poder 
ajudar de alguma maneira esse 

povo simples, mas acolhedor 
ressaltou Rodrigo”.

O tradicional Almoço So-
lidário da Rádio Mariana FM 
é uma iniciativa que começou 
com o saudoso diretor da emis-
sora, Francisco Esquárcio, que 
no final de ano oferecia uma 
um almoço e refrigerante para 
as pessoas carentes. Com o fa-
lecimento de seu pai, ocorrido 
em maio do ano passado, o seu 
filho Rodrigo assumiu a pro-
moção do evento filantrópico 
e mantém viva essa importan-
te iniciativa solidária, que nes-
se ano contou também com a 
doação de centenas de peças de 
vestuário adulto e infantil em 

uma espécie de “varal solidá-
rio”.

Assim como os responsá-
veis pelo banquete oferecido, 
os músicos da Sociedade Musi-
cal São Caetano de Monsenhor 
Horta, locutores e demais cola-
boradores trabalharam de ma-
neira voluntária neste projeto. 
Fora o almoço e muita música, 
a criançada poderá se divertir 
com a visita do Papai Noel, en-
tregando doces e brinquedos. 
“É o envolvimento social em 
prol da solidariedade”, finaliza 
o prefeito de Mariana Duarte 
Júnior.
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Ex-secretário confirma não ter 
mais relações com a prefeitura
Em entrevista, o ex-secretário de governo, Edavldo Santos Andrade, fala sobre sua situação com a justiça e 
seu desligamento dos serviços públicos.

DA REDAÇÃO

Devido a um grande 
número de questionamen-
tos sobre a real situação 
que se encontrava o ex-se-
cretário com o município, 
Edvaldo esclareceu algu-
mas perguntas ao PONTO 
FINAL.

PF - Atualmente, 
qual a sua relação com 
a prefeitura? Você retor-
nou a algum cargo pú-
b l i c o ?

Edvaldo-  Desde o dia 
27 de setembro de 2017, 
quando solicitei meu desli-
gamento por meio de uma 
CARTA DE AGRADE-
CIMENTOS E PEDIDO 
DE DESLIGAMENTO, 
não tenho mais qualquer 
vínculo empregatício com 
o a Prefeitura de Mariana. 
Logo, assim sendo, não 
tenho relação com a em-
presa pública Prefeitura 
de Mariana, não retornei 
a nenhum cargo público e 
não sou mais funcionário 
da Prefeitura.

PF- Muitos questio-
nam se senhor presta 
serviço para a Fundação 
Renova. Esta informa-
ção é verídica?

Edvaldo-Quanto aos 
questionamentos se presto 
serviço para a Fundação 
Renova, não sou presta-
dor, mas estou disponível 
para vir tuais convites, 
desde que seja em prol dos 
munícipes marianenses e 

demais regiões atingidas. 
Portanto, por enquanto é 
inverídica a informação de 
prestação de serviços para 
a Fundação Renova.

PF - Qual o anda-
mento do processo que 
o senhor responde a res-
peito da contratação da 
coopera t iva?

Edvaldo-  Quanto ao 
processo que respondo 
perante a justiça em rela-
ção a contratação de Co-
operativa de Transporte, 
por meio dos profissionais 
que - 2 - promovem minha 
defesa técnica foram apre-
sentados os documentos e 
justif icações comprobató-
rios de que nada de i l ícito 
ou ir regular foi realizado 
por mim a frente da Secre-
taria de Governo. Agora 
aguardo o regular trâmite 
judicial para confirmar ju-
dicialmente todos os do-
cumentos e fatos alegados 
em minha defesa e ter a 
sentença final absolutória, 
pois, a despeito do desen-
rolar no início do proces-
so, acredito na justiça.

PF- Qual a sua liga-
ção com a associação 
AMPLA (associação de 
empresários criada este 
a n o ) ?

Edvaldo-  Em relação à 
minha relação com a AM-
PLA, atualmente não faço 
par te da administração da 
associação, nem mesmo 

sou associado por não ser 
empresário, no entanto, 
como é uma associação 
criada em prol da popu-
lação de mariana e das 
empresas que são sedia-
das em Mariana, todas as 
ações e reuniões da AM-
PLA eu par ticipo e apoio.

PF - Qual a sua men-
sagem para a população 
marianense a respeito 
de todo o ocorrido (pro-
cesso, destituição do 
cargo) e data natalina?

Edvaldo-  Quanto a 
minha mensagem para a 
população marianense a 
respeito de todo o ocor-
rido (processo, destitui-
ção do cargo), afirmo que 
sempre acreditei que pu-
desse fazer o meu melhor 
pra nossa cidade e nosso 
povo, porém, pude cons-
tatar o que é perseguição 
e prejulgamento comigo e 
minha família.  Mas como 
já disse e afirmo, confio e 
acredito na justiça e con-
fio em Deus, Ele sabe de 
todos os meus propósitos 
e de toda a verdade. Fi-
nalmente, desejo a todos 
um natal repleto de paz, 
sabedoria, g ratidão e que 
o verdadeiro sentido do 
natal renasça e reviva em 
nossos corações para ser-
mos mais humanos e jus-
tos com nosso próximo. 
Então, atenciosamente e 
cordialmente, deixo-me ao 
inteiro dispor para o Jor-
nal Ponto Final e para os 
munícipes da nossa queri-
da Mariana.

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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+ Comente sobre esta 
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jornalpontofinal.com.br



No último domingo (17) aocnteceu a confraternização do time mais popular da cidade:  
Kangibrina Futebol Clube. Ô galera animada! 
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Domingo (24) é o dia de nossa amiga Ingrid ficar mais 
experiente. Toda a equpipe do Ateliê Labella manda um 
beijão. Parabéns, lindona!

Nosso amigo Alexandre, gerente do SJ Supermercados, 
fazendo a alegria dos meninos da APAE junto do Papai Noel. 

Já foi  a época de que futebol era só para homens. 
Aí está as meninas do futebol (As Gremosias Futebol 
Clube). Neste time eu encaro ser até massagista!

Regina, Rayane (ganhadora) e Juliana, que recebeu um vale 
compras da Entrefarma. Parabéns!

 Quem faz aniversário 
nesta quinta-feira (21) 
é o nosso amigo Danilo 
Assis, responsável pelo 
Master Mind em Mariana. 
Felicidades!


